



小松ロータリークラブ会報

Vol.
11

2006年6月8日発行



超我の奉仕

■会長：塙本 幹雄 ■会長エレクト：那谷 忠雄
 ■副会長：森中 和人 ■会長ノミニー：中田 一於
 ■幹事：堀 伸市



"初夏の日射し" 小松市木場潟 東園地 6月中旬

彩り鮮やかな紫陽花が、柳の並木に沿って堤防のように続いていた。
 並木の木陰に休んでいると、時々柳の葉をゆらす涼風が吹き渡り心身ともにリフレッシュさせてくれた。

Photo 福島 健介

2496回 5月11日 例会 於：小松グランドホテル

経営の原点12か条の第1番目は、事業の目的と意義を明確にするということです。事業の目的として公明正大か？大義名分は高いか？儲けるためという目的は2番目ぐらいの目的になるのです。何のための事業なのか、世の中のためになるのかということをしっかりと考え、その事業を通じて利益を出す。このことが一番大切になってくるわけです。これが無いと次のステップには進めないです。

2497回 5月18日 移動例会 於：ウェルサンビア小松

前回の続きということで、経営の12か条の続きをお話をしたいと思います。

経営の目的の2番目として、具体的な目標を立てることです。その際大事なのは立てた目標を従業員と共有することです。3番目は目標が決まつたら、その目標を必ず達成するのだと強く思うことが大切です。4番目は、誰にも負けない努力をすることです。これがなかなか難しいことで、物理的なことだけでなく、地道な仕事を毎日、一歩一歩やり続けていくことが大切なのです。

2498回 5月25日 例会 於：小松グランドホテル

経営の原点12か条の5番目は売り上げを最大限に、経費を最小限にという事です。利益を出すためにはこのことが必要になってくるわけです。しかし、売り上げが伸びれば変動費などとして経費が増えても仕方ない、例えば売り上げが10%伸びたから、経費も5%増えてもいいかと思ってしまう。それでは経営にはなりませんよということになります。売り上げが伸びても経費を伸ばさないという計画を立て、どうやって伸ばさないようにしていくかということを考えれば、間違いなく前年より利益は大きく増えるという事になります。大事な事はやれると思わないでできません。経営者が信念をもってやり遂げるつもりでないと従業員には伝わりません。6番目は値決めは経営ということです。値段というのは経営者が決定するべきものです。一定の利益の出る値段を決定する、これは経営者が責任を負うべき事であって、非常に難しく、勇気と決断力のいる仕事です。

今月の会長の挨拶

The greeting of president



■新会員入会式

宮越電気商会 宮越 弘幸氏

■幹事報告

- ・宮越さんの職務分担は会場委員会。来週5月18日の例会はウェルサンピア小松に変更。
- ・輪島ロータリークラブより輪島市の21歳の難病の女性のため、請願書署名の依頼がありました。

5月の誕生日 祝い品：北海道炭焼きソーセージセット

1日 中西 忠彦 会員	20日 浅井 明彦 会員
10日 生水 敏雄 会員	28日 岡田 賢一郎 会員
12日 吉田 弘 会員	

**■各委員長報告**

親睦委員中西委員長

- ・昨年12月22日に行われた「年忘れ家族例会」決算報告、本日の理事会にて承認されました。
- ・5月27日、石川第2分区（8クラブ）ロータリークラブ親睦ゴルフ大会。当クラブから8名の参加者。
- ・6月10日、小松ロータリークラブ最終コンペを山代ゴルフクラブにて行います。

会報・広報委員中橋委員長

- ・会員情報の原稿をお願いできる方はぜひ出していただきたい。

**ビジター挨拶**中山ロータリークラブ
石川第2分区ガバナー補佐
下出 宏 様

新しい会員様のご入会おめでとうございます。3月2日のIMにはご協力いただきましてありがとうございます。

その次にこの2610地区の分区レベルの事業としてカンボジアにCL C（ラオス版寺子屋）を寄贈するという大きな行事が残っております。ミャンマー、タイ、カンボジア、ベトナム、中国に四方八方を囲まれている国ですので、内乱が各地に起こってカンボジア・ラオスの人たちは学校へ行くことができない、識字率が非常に悪いとしてRIのほうからそういう運動を奨励されていました。

昨年と今年、書き損じはがき、100万ドルの食事例会ということで、

みなさまにご協力いただき、昨年の累積総額は200万、今年度は370万になりました。これだけの予算があれば、建物だけでは無く、すべての設備も整う見通しとなりました。

今月14日から19日まで約20名のロータリアンが上棟式に出席することになりました。私も参加します。IMのときに鈴木健二先生が、奉仕という言葉は奉仕をする側とされる側の双方に同等の感動があるのが本当のサービスです、とおしゃっていました。私は座して日本で待つ必要は無い、ぜひ現場を見たいと思っております。また帰りましたら報告いたします。今まであまり熱心なロータリアンではなかったのですが、ロータリーのことを勉強しまして、いかにすばらしいものか、人種を超えて国を越え、どんどん世界に広がっていく、これはすばらしいことです。そして国際連合も創立する原案を相談したときに、ロータリーリンが半数以上50数名参加したこと。また、いつまでもくつついでいるのではなく、ときには引く。やるときはやって、そして一線を画する、ということなかなかできないことですが、それができるというのがロータリーのいい所だと思っています。

卓話

石川工業試験場 場長

有田 良児 様

「いしかわ工試について」



今日は工業試験場のPRをさせていただきたいと思います。工業試験場というのは全国47都道府県に一つずつこういった公的機関があります。これは技術の面から企業をサポートしていくよう、石川県ですと石川県の企業をサポートするということになります。工業試験場という名前は、今は石川県だけになりました。他の県では機械工業センターですか産業振興センターなどという名前になりました。石川県の場合は、皆さんの企業の試験場あるいは実験室というような観点から名称を変えないように代々の場長で申し送りをしています。

全国に47の試験場がありますが、一番大きいのが東京で職員数約300名、一番小さいところは沖縄で約40名、平均規模で約80名、石川県は今69名います。予算は東京が46億円、平均規模は12億円、石川県は11億円です。

企業をサポートするのに一番大事なことは、試験場の職員は質的にレ

ベルの高い人間でなくてはならない、ということで、大学院卒を採用資格としています。69名のうちドクター（博士）は34名います。また、人だけではなく環境作りも大事です。皆さんにつかっていただこうと分析機器などを導入しています。次に試験場自体のレベルを上げるために、環境ISO14001を全国で4番目に取得しました。その他、繊維関係、化学分析関係、機械分析の関係で国際認証を取ります。公設の試験・研究機関でとっているところはほとんどありません。ですから工業試験場での測定・分析結果については国内だけではなく海外でも通用するものとなっています。4つ目として、工業試験場だけではカバーしきれない部分について金沢大学を始め色々な機関とネットワークをつくっています。もう一つはモノ作りという形で平成15年4月からモノづくり支援センターとして色々な機械を整備しました。繊維関係では、糸づくりから染色、織りまで一貫化してやっております。

石川県の製造業約4400社従業員4人以上、年間1200社ほどの会社が試験場を利用しています。皆様に特に使っていただきたいのは人材育成です。技術研修という形で石川県の企業から170名の方が利用しています。

工業試験場では、さまざまな製品開発を行っております。ぜひもっと工業試験場を利用してくださいたいと思います。

■各委員長報告

中西親睦委員長

ドリームジャンボ宝くじ一口3,000円で募集しております。



会員卓話



出口 勲 会員

「過払い金返還請求訴訟 サラ金、利息をつけて金返せ！」

過払い金返還請求訴訟というのは、サラ金に対して、お金を返す話ではなく、逆にお金を返せという話です。なぜ、サラ金からお金を返してもらえるかというと、最近テレビでも話題となったグレーゾーン金利というところです。サラ金の金利は29.2%までのものが多いですが、利息制限法に照らしてみると20%が上限になっています。この利息制限法というのは大変強制力のある法律です。では、サラ金の利息はどこから来ているかというと、出資法と貸金業規制法によってグレーゾーン金利というものがいるのです。しかし、20%を超える金利というのは、明らかに違法です。厳しい取立てなどで最近営業停止になった業者の例を見てもわ

かるように、倫理観が欠如していると思われるを得ないところです。

貸金業の規制法の要件を満たすのは、なかなか難しいのですが、要件は満たしているといって憚らない業者が、最近最高裁で次々と負けていることから見ても、貸金業法の利息を業者が適用するのは絶望的ではないかと思われます。

過払い金返還請求訴訟を起こしますと、だいたい1回目の期日の前に和解し返還してくれるケースが多いです。不当に請求された利息を取り戻すときには、年5~6%の利息を逆に要求できるようになっています。

過払い金返還請求の持つ機能というのは、多重債務などで自己破産の相談に来られた方でも、調べてみると利息の過払いがあり、その返還を受ける事で債務の精算が出来、なおかつお金が戻ってくるケースもあり、破産するよりもその後の生活に余裕が出来るといったものです。

皆様にはあまり関係のない話かもしれません、みなさんの周囲でも払わなくともいいお金を払わされ続ける事によって犯罪に手を染めてしまったりというケースがあるかもしれません。過払い金返還請求という制度を知っていればそのような事にはならないわけです。

2498回 5月25日 例会 於：小松グランドホテル

■幹事報告

ロータリーレート変更のご案内。

6月1日より1ドル110円（現行118円）に変更致します。

■各委員長報告

マルチプルPHFピン贈呈：塚本 幹雄 会員

ベネファクター認証状・襟ピン贈呈：塚本 幹雄 会員

親睦委員会中西委員長

・ゴルフ愛好会より、最終コンペは6月10日開催、参加受付は本日までです。

・ドリームジャンボ宝くじ、本日締め切りです。

次年度副幹事 北村会員

・会員名簿などで写真の差し替え、内容の変更がある方は提出してください。

卓 話



日本貿易振興機構（ジェトロ）

金沢貿易情報センター 所長

山田 尚史 様

「東アジアを中心とした

ジェトロの活動について」

ジェトロは現在海外で70カ国にオフィスがあります。全部で85事務所がございます。この世界のネットワークで日本から輸出などの貿易を

する際に、各国の規制や輸入条件、投資に関する情報などを日本の方に伝えています。日本国内には36事務所あります。以前はアメリカなどからの輸入促進が主な仕事でしたが、現在は逆になっており、日本からの輸出促進が主になっています。

今、世界の貿易量は拡大しています。BRICS（ブラジル・ロシア・インド・中国）が世界貿易を牽引しています。その中で世界的な流れとして最近は経済連携が謳われております。これまで、アメリカ・EUなどの先進国が早くから経済連携しており、アジアは比較的遅っていました。これまで途上国というのは関税率が高く、自由な貿易がしにくい傾向がありました。ところが、最近はASEANに中国や韓国などの国も交えた

自由な貿易を目指す傾向にあります。日本と中国の間をみると、ここ5年間で3倍の貿易量となっています。

日本では、最初にシンガポールと去年はメキシコと協定（EPA）を結んでいます。日本も2002年にWTOに加盟し、徐々に関税を引き下げあるいは撤廃して、2008年には東アジアの各国と自由な貿易が出来るようになっています。そうする事によって、日本から世界各国へも輸出が容易になり、日本の品物の消費拡大につながります。日本の経済を考えると、いかに自由貿易が大切かというのがわかると思います。

具体的に日本がメキシコ・シンガポールと協定を結んだメリットとしては、協定したパートナーとの貿易量は激増し、友好関係も進化していくということです。対シンガポールを見ると、プラスチック製品は74.7%貿易量が増加しました。投資面でも自由化された事によって日本企業が進出しやすくなっています。

ジェトロでは輸出入の投資の流れ、貿易相談、海外からなかなか日本では得られない情報を皆さんに提供する事が出来ます。また、海外のこれから取り引きしたい企業について、信用調査などもできますので、ぜひジェトロ金沢にお問い合わせ下さい。また海外のマーケットを見直したい、現地の情報を1時間程度でブリーフィングしてもらいたいということでしたら、無料で現地のジェトロで行っております。尚、中国にはこれから進出しようという企業に対して、支援センターも設けておりますのでぜひご利用下さい。

今月の会員紹介

数左 従光 会員

平成7年に地質調査業として独立し11年、最初はアルバイト社員と2人の出発でした。当時は公共事業の最盛期で、景気の動向に左右されない非常に良い業界でしたが、現在は公共事業削減の影響で逆風（超大型台風など）真っ只中です。当社では平成10年頃より、それまでの下請け受注体制からの転換を図りなんとか現在は受注額の約4割を元請受注が占めるようになりました。幸い南加賀地域には同業他社はなく、運にも恵まれて何とかここまでこれました（運も実力？）。現在は地質調査の他、測量・設計・さく井工事（温泉掘削も含む）・一般土木工事等も行っています。これからは地域に密着した建設総合コンサルタントを目指し、良質で経済的な社会資本整備、環境負荷の少ない工法の開発に取り組んでいきたいと考えています。私自身ロータリアンとしてはまだまだ右も左も分かりませんが、諸先輩方からいろんな事を吸収して自分自身が成長することにより、一人前のロータリアンになれるようにがんばりたいと思います。これからもよろしくお願い致します。



宮越 弘幸 会員

先日、知り合いに「お前ロータリーに入ったそやな、なんでや？」と入会した理由と、仕事の方は大丈夫なんかと聞かれました。私は、とっさに「時代の流れにはさからえません。」と答えました。実際の所、先代が亡くなつて一年半が過ぎましたが、私の周辺をとりまく環境が今までとは大きく変わりました。ロータリーに入会させて頂いたのも一つの流れと真摯に受け止め、私自身の成長に必要な事だったと30年後には思えるようになります。「入るべくして入ったんだと…」この辺で仕事の話を。うちは電気工事をしていますが、競争相手が多数おりまして、中々大変です。私には永ちゃんのような圧倒的なパワーは、無いんですけど私にしか出来ない事、私なりの信念はもってますので、一つ一つ山を登つていきたいと思います。【至誠通天】、真心は、正しい事は天に通じますよ、きっと…。

2496回 例会報告

★5月11日（木）

例会 於：小松グランドホテル
・会員数80名 ・出席数64名
・欠席数16名 ・出席率80%

★ゲスト・ビジター紹介

・ゲスト 石川工業試験場 場長
　　有田 良児 様
・ビジター 山中ロータリークラブ
　　石川第2分区ガバナー補佐
　　下出 宏様

ニコニコBOX ☺

塚本 幹雄

有田場長様、本日は小松RCで貴重な卓話をいただきまして誠にありがとうございました。今後の益々のご活躍をお祈り致します。下出ガバナー補佐、本日は小松RCにお越しいただきましてありがとうございました。宮越様入会おめでとうございます。今後のご活躍を期待いたします。

堀 伸市

宮越さん入会おめでとうございます。下出様、当クラブへの3回目の訪問ありがとうございます。有田様、本日はお忙しいところ貴重な卓話を頂きありがとうございました。

那谷 忠雄

有田場長、本日はお忙しい中お越しいただき有難うございます。又、石川県食品協会では大変お世話になっております。重ねてお礼申し上げます。

大宮 隆夫

有田場長、本日は貴重な卓話ありがとうございます。今後ますますのご活躍をお祈りします。宮越様、入会おめでとうございます。

岡田 靖弘

宮越様、80人目の会員としての入会おめでとうございます。有田場長様、お忙しい中貴重な卓話ありがとうございました。本県の製造業研究・開発拠点として今後とも工業試験場の益々の発展をお祈り申し上げます。

橋浦 隆

宮越さん入会おめでとうございます。80名の会員数となり、増強委員長としての私の仕事もおわります。皆様の御協力に感謝致します。

西戸 秀幸

宮越弘幸さんご入会おめでとう。良きロータリアンに成られる事を祈ってあります。

川腰 利榮

宮越さん入会おめでとうございます。気楽に頑張つて下さい。

中西 忠彦

誕生日ありがとうございます。自宅でもかろうじて誕生日を忘れられておりませんでした。

数左 従光

宮越さん、ご入会おめでとうございます。共に良きロータリアンとなれます様に、いつしょにがんばりましょう。

竹田 征三

宮越さん80人目の入会おめでとうございます。私も先月入会致しました。奉仕をモットーとして互いに頑張りましょう。

生水 敏雄

ただ今田植えの真最中で、すこぶる順調に進んでおります。昨夜家族全員で誕生会をしていただきました。有田様今日は大変いいお話ありがとうございます。

吉田 弘

誕生日ありがとうございます。40代も後半にはいり、はやりのチョイワルオヤジをめざしてがんばります。

無名法師

◎ 安全の
◎ 理想のもとに
◎ たえまなく
◎ 良い品づくり
◎◎ 支持支援する

宮越 弘幸

今後ともよろしくお願いします。

イエロー(早退)

中田 一於

2497回 例会報告

★5月18日（木）

移動例会 於：ウェルサンピア小松
・会員数80名 ・出席数58名
・欠席数22名 ・出席率72.50%

2498回 例会報告

★5月25日（木）

例会 於：小松グランドホテル
・会員数80名 ・出席数55名
・欠席数25名 ・出席率68.75%

★ゲスト紹介

・日本貿易振興機構（ジェトロ）
　　金沢貿易情報センター 所長
　　山田 尚史 様

ニコニコBOX ☺

塚本 幹雄

出口さん、本日は専門家の立場から、興味深いお話ををしていただきましてありがとうございました。

ニコニコBOX ☺

塚本 幹雄

本日は山田所長様には大変お忙しい中、卓話をしていただきましてありがとうございました。また、これから経営において興味深いお話を聞いていただき、重ねてお礼申し上げます。

堀 伸市

吉田ひろむさん、例会の司会ありがとうございました。山田様、本日はお忙しいところ卓話を頂きました。今後ジェトロでのさらなるご活躍をお祈り申し上げます。

堀 伸市

本日のウェルサンピア小松での移動例会いかがだったでしょうか？出口さん、会員卓話を頂きありがとうございました。今後さらなるご活躍をお祈り申し上げます。

イエロー(早退)

中田 一於

那谷 忠雄

山田所長様、本日は素晴らしい卓話ありがとうございました。食品協会と同じ建物でお世話になっております。今後共よろしくご指導下さりますようお願いします。

大宮 隆夫

山田所長様、お忙しい中、貴重な卓話ありがとうございました。今後ますますのご活躍をお祈りします。

トピックス

●5月27日（土）

石川第2分区8RC親睦ゴルフ大会 団体戦

場所: 加賀芙蓉カントリー倶楽部

45名参加

団体優勝 小松RC

個人優勝 福島 徹 会員

個人準優勝 大宮 隆夫 会員



事務局:〒923-0957

石川県小松市本折町33 小松グランドホテル2F

TEL/0761-24-1340 FAX0761-24-4700

◎Email : komaturc@plum.ocn.ne.jp

◎URL : http://www.rotary2610.jp/komatsu/

会報広報委員会:委員長/中橋勝美

滝本博幸・吉田 功・山岸葉子・一森孝彦・上田 真・数左從光

ニコニコBOXの年間達成目標 2,500,000円!
ニコニコBOX 5月末の累計金額 1,898,800円!